

Bolivia

El régimen golpista no se consolida y la resistencia reclama apoyo mundial

(AP, UPI, AFP, PL, ANSA e IPS)

LA PAZ, 18 de agosto.—El régimen militar suspendió un acto político en su apoyo, mientras renovaba críticas y amenazas a sus opositores, al tiempo que el vicepresidente electo Jaime Paz Zamora reiteraba las denuncias sobre la colaboración militar argentina en el golpe de Estado y la represión.

El Ministerio de Informaciones anunció la suspensión de "la concentración de apoyo" y dijo que el presidente de la Junta Militar, general Luis García Meza llamó a "recuperar el tiempo perdido e ingresar en un periodo de trabajo intenso".

Hoy se reanudó la actividad escolar, pero con una asistencia de sólo el 50 por ciento, mientras permanecen cerradas las universidades. Sigue vigente el toque de

quedada, ahora desde las 11 p. m. hasta las 6 a. m.

Paz Zamora, que llegó a Lima siendo recibido "a título personal" por el ministro de Trabajo peruano, Alfonso Grados Bertorini, denunció que "fuerzas represivas argentinas tuvieron abierta participación" en el golpe, señalando que además de las pruebas existentes, esto fue confirmado con cinismo por el presidente de ese país, general Jorge Videla.

Justamente en un programa televisivo limeño, Videla desmintió ese apoyo, pero sin embargo reiteró su antipatía por la instalación de un gobierno democrático y sus simpatías con el régimen militar.

Paz Zamora definió como absolutamente ciertas las acusaciones del Departamento de Estado norteamericano, en el sentido de que el régimen golpista está estrechamente vinculado a la mafia de narcotraficantes.

LLAMADO A LA SOLIDARIDAD

Este viaje de Paz Zamora en el que se entrevistará con los presidentes del Senado y de Diputados, coincidió con una declaración del Comité de Resistencia Antifascista del Pueblo Boliviano.

Este comité anuncia la decisión de intensificar la resistencia con el "corrupto régimen golpista y de poner en plena vigencia el imperio de los derechos humanos" y llama a la comunidad internacional a bloquear económicamente a la dictadura, así como a reconocer al gobierno de Unidad Nacional que preside en la clandestinidad Hernán Siles Zuazo.

El comité denuncia la barbarie represiva y reitera que los regímenes fascistas del Cono Sur, en especial el de Argentina, asesoran en esta tarea a los golpistas.

Esta denuncia de la acción extraterritorial de los militares argentinos fue reiterada hoy desde fuentes tan disímiles como la revista *Time* de Nueva York, por el ex canciller colombiano Alfredo Vásquez Carrizosa y por el Centro Argentino de Información y Solidaridad de París.

Vásquez Carrizosa enfatizó en el "Plan Viola" (ex jefe del Ejército argentino y actual "candidato a suceder a Videla) elaborado en la Conferencia de Ejércitos Americanos de Bogotá, en noviembre pasado y *Times* asegura que García Meza no hubiera actuado sin contar además, con el respaldo financiero del régimen de Buenos Aires.

Por otro lado, la organización Amnistía Internacional expresó su preocupación porque "las embajadas en La Paz están poco dispuestas a recibir bolivianos (asilados)", al tiempo que denunció las torturas contra presos políticos.

Al respecto, nuevamente se informó que los líderes sindicales Juan Lechín y Simón Reyes están con vida.

UNO MAS UNO

▷ Señala el Comité Antifascista del Pueblo Boliviano

Incrementarán la resistencia a la junta golpista del general Luis García Meza

LIMA, 18 de agosto (AP, AFP, EFE y PL). — El pueblo boliviano se apresta a intensificar la resistencia a la junta golpista del general Luis García Meza con el objetivo de lograr la restauración de la legalidad democrática rota el 17 de julio pasado con el derrocamiento de la presidencia interina Lidia Gueiler, según un comunicado dado a conocer aquí por un vocero del Comité de Resistencia Antifascista del Pueblo Boliviano.

Esta organización, al parecer creada en la clandestinidad por diversos sectores democráticos y de izquierda, llamó asimismo a la comunidad internacional a bloquear económicamente y cerrarle las fuentes de crédito al régimen castrense de La Paz, así como a reconocer al gobierno de unidad anunciado por Hernán Siles Zuazo, candidato vencedor en los comicios de junio último que los militares desconocieron.

En tanto, la prensa boliviana estimó hoy que una entrevista publicada en el diario chileno *La Tercera de la Hora*, en la que la depuesta mandataria Lidia Gueiler afirmó haber sido obligada a renunciar, habría sido la razón por la que las autoridades militares no la han dejado abandonar el país.

Para Jaime Paz Zamora, compañero de fórmula electoral de Siles Zuazo y quien se encuentra en la capital peruana, más bien parece que la dictadura de García Meza pretende impedir que Gueiler, actualmente refugiada en la Nunciatura Apostólica en La Paz, se convierta en su principal

acusadora en el exterior.

El gobierno militar boliviano suspendió hoy sorpresivamente una manifestación que algunos sectores civiles de ultraderecha pretendían realizar en su apoyo, argumentando que "los bolivianos debieran recuperar el tiempo perdido en las tareas productivas". Parece, sin embargo, que la concentración fue pospuesta indefinidamente por el escaso número de gentes que la adherirían.

Por otra parte, la revista estadounidense *Time* aseguró hoy que la dictadura garciamecista "ha estado recibiendo ayuda extranjera de expertos en represión" y, en este sentido, afirmó que "el cómplice más probable es Argentina, que

además fue la primera nación en reconocer al régimen golpista".

El *Time* recuerda que "durante años, Argentina ha mantenido una misión de poco más de una docena de oficiales de inteligencia en Bolivia, ostensiblemente para enseñar en instituciones represivas", y que "ese número se duplicó antes del golpe". Señala asimismo que existen otras pruebas de la participación directa argentina en la asonada contra Lidia Gueiler, como cajas de municiones de fabricación argentina y todas las denuncias de personas detenidas brevemente y que estuvieron en contacto con torturadores del vecino país.